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本报96706热线消
息(记者 吴金彪) “好
好的树头，怎么都被砍
了？”21日上午，在省体
育中心足球场西侧马路
上，几十棵法国梧桐遭

“砍头”，引发了周围市
民的议论。树木主人称
是为了市民安全而修剪
的，而市民似乎并不买
账，称如此修剪既“伤了
绿荫也不美观”。

21日上午10点，记
者在现场看到，有二三
十棵法国梧桐树已经被
剃“光头”，锯得只剩下
树干和大的枝杈，孤零
零地立在那里，在寒风
中显得十分刺眼。现场
还有不少工人在忙碌，
锯 树 枝 ，清 理 地 上 的
树 枝 ，粗 大 的 树 枝 不
时从空中落下。“今天
早 上 开 始 干 的 ，我 们
只负责修剪，其他的事
不清楚，你问别人吧。”
一位正在剪枝的师傅告
诉记者。

“这样修剪有点过
头，不好，夏天哪还有绿
荫啊。”在马路东南侧健
身场地几位老人向记者
表达了他们的看法。一
位刘先生告诉记者，他
们一年四季都来这个地
方锻炼，整条马路上全
是树，枝繁叶茂的，夏天
累了就可以坐在树荫下

休息一会儿，现在把树
枝都砍了，以后就只能
挨晒了。“不说别的，光
秃秃的，也不好看啊！”
刘先生感叹道。

在树木“修剪”现
场，记者见到了体育局
物业部门的工作人员徐
先生，他告诉记者，这些
树都是他们单位的，不
归园林部门管，之所以
要进行修剪，是因为这
些树经常往下落东西，
有安全隐患，“有一次落
下树枝，还把停在树下
的一辆车给砸了。”此
外，跳水队的训练基地
就在附近，修剪也是为
了保证运动员的安全，
这么多年来这是第一次
修剪。

对于修剪幅度过大
的问题，这位工作人员
表示领导看到后也觉得

“剪得有点多”，让“少剪
点”，接下来他们会根据
领导的要求，适当控制，

“剩下的树肯定不会修
剪这么多了。”

据了解，园林部门
也并不赞成对城市树木
过度修剪，认为适当对
树 冠 修 剪 是 必 要 的 ，
如剪掉下垂的枝叶或
病 弱 残 枝 等 ，但 是 要
适 可 而 止 ，修 剪 幅 度
不 宜 过 大 ，最 好 是 让
树自然生长。

本报12月21日讯 (记者 陈
伟) 近日，历下区佛山苑小区一
处小院的5棵法桐被人“拦腰斩”，
只剩下了光秃秃的树干。

19日，记者来到了历下区佛山
苑小区4区6号楼前的小院，见到这
5棵被“拦腰斩”的法桐，只剩下笔
直的主干，树枝都已没了去向。

住在这里的王女士告诉记者，
小区的树木长了几十年了，由原来
的小树苗长成了直径近20厘米的
大树。16日、17日两天，突然有人在
小院里进行修剪，成了这样子，心
里真是很难过。

小区居民李先生则表示支持。
他说，繁茂的枝叶对家里的采光影
响非常大，即便天气晴好，阳光也
很少能够照进家里来。遇到打雷下
雨，感觉非常危险。

历下区城管执法局业务科相
关负责人介绍说，佛山苑小区4区6

号楼前的修剪树木行为是居民的
个人行为。“6号楼前的树木已经几
十年没有修剪了，于是6号楼的居
民就擅自请修剪人员将小院里的5

棵法桐修剪了。”
该负责人说，如果确对居民生

活产生了影响，修剪树木的行为是
可以理解的，但如果是修剪队伍擅
自修剪，城管会根据相关规定进行
处理。

几十棵法桐被剃成光头
业主称：为了安全 市民称：不好看啊

佛山苑小区

5棵大树遭拦腰斩

体育中心附近被修剪后的法桐。 吴金彪 摄
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